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JEFA DE GOBIERNO 

 ROBO, MÓVIL DEL CRIMEN CONTRA DANIEL LORMAND. La principal línea de investigación 
en torno al homicidio del empresario restaurantero de origen francés Baptiste Jacques Daniel 
Lormand y su socio comercial apunta a un presunto robo, señalaron la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia (FGJ), ya que no hay indicios de que se tratara de un 
secuestro o intento de extorsión. El titular de la policía capitalina, Omar García Harfuch, explicó 
que las víctimas se dedicaban también vender bebidas alcohólicas de alta gama, y que, según las 
primeras investigaciones, el día de su desaparición entregaría un pedido… Por su parte, la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, lamentó el doble homicidio y dijo que estuvo en contacto con la 
embajada de Francia, así como los familiares de las víctimas, a quienes expresó su solidaridad; 
dijo que hoy se reunirá con empresarios y vecinos de Polanco para tratar el tema. Jor 40, Uni A25 
Cro 13, Heraldo 16, Ref A1, Exc 28C 

 SHEINBAUM REFUERZA LAS MEDIDAS CONTRA AGLOMERACIONES. El Gobierno reforzará 
prevención; a diario se revisa la ocupación hospitalaria. El Gobierno de la Ciudad de México 
reforzará a partir de este lunes los filtros sanitarios en las calles de mayor afluencia del Centro 
Histórico y trabajará en el ordenamiento del comercio ambulante, así como en las inspecciones 
para verificar el cumplimiento de horarios en restaurantes y que los bares no estén abiertos; todo, 
con el propósito de evitar aglomeraciones y prevenir casos de Covid-19. La titular del Ejecutivo 
local, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que aun cuando en el Centro el uso de cubrebocas entre 
quienes asisten es generalizado, y los comercios en su mayoría cumplen las medidas sanitarias, 
hay muchísimas personas, por lo que deben emprenderse acciones para evitar contagios. Jor 1-39 
Cap, Cro 1-12 

 LOS MACRO QUIOSCOS AUMENTARÁN A 50. El Gobierno de la Ciudad de México incrementó 
de 26 a 50 los macro quioscos donde se aplican las pruebas rápida, así como las PCR para 
detección de Covid-19 y ampliará su horario de servició hasta las 17:00 horas, con el objetivo de 
mitigar los contagios por coronavirus. Los 50 macro quioscos estarán colocados en lazas y 
alcaldías con mayor afluencia peatonal y junto con 117 cebntros de salus y 33 quioscos de Salud 
estarán aplicando 17 mil pruebas que ofrecen el resultado en media hora o menos; el objetivo de 
20 mil pruebas diarias, planeado por la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, el viernes 
pasado, será completado con tres mil pruebas PCR.  Exc. 29-C 

 INVERSIÓN DE $385 MILLONES EN LA NUEVA PLANTA DE RECICLAMIENTO. Claudia 
Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno, supervisó las obras en la nueva planta de selección de 
residuos sólidos de la Ciudad de México, con la que se prevé ahorrar 88 millones de pesos en el 
procesamiento y reciclamiento de basura. Las instalaciones –ubicadas en la zona industrial 
Vallejo– se concluirán en diciembre y sustituirán a las que operan en la colonia Del Gas, también 
en Azcapotzalco, cuyo predio se convertirá en parque de más de 6 mil metros cuadrados. Jor 41-
Cap, Uni A27 Heraldo 16, Ref 5C 

 NOMBRA NUEVA CONSEJERA DE LA JUDICATURA. Irma Guadalupe García Mendoza se 
integró al Consejo de la Judicatura de la Ciudad de México como consejera. Permanecerá en ese 
cargo por los siguientes seis años tras ser nombrada por la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum 
Pardo, informó el Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX). Tras su nombramiento el 
órgano de administración, vigilancia y disciplina del PJCDMX la asignó como titular de la Ponencia 
6. Ref 5C  
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COVID-19 

 LA CIFRA DE FALLECIDOS EN NOVIEMBRE ES LA TERCERA MÁS ALTA DEL AÑO, INDICA 
GOBIERNO. En mayo pasado se registraron casi 10 mil muertes, más de la mitad por Covid-19. La 
cifra de mortandad por todas las causas presentó un incremento en los primeros 20 días de 
noviembre, al registrarse 133 fallecimientos diarios, a diferencia de los 100 que hubo durante todo 
octubre. De acuerdo con el reporte de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), del 1º al 20 
del presente mes se extendieron 5 mil 972 actas de defunción de residentes en la capital del país, 
lo que representó 2 mil 651 fenecimientos más que los calculados comparativamente en años 
anteriores. Jor 41-Cap, Uni A26 Raz 12, Publimetro 2 

 SSA: HAN CRECIDO 38% MUERTES EN EXCESO EN LO QUE VA DEL AÑO. Muertes en 2020 
exceden en 217 mil 989 promedio anual del lustro pasado. Entre el primero de enero y el 24 de 
octubre se estimaron en el país 217 mil 989 muertes en exceso por diferentes causas, 38 por 
ciento más del promedio anual de los pasados cinco años. La mayoría de estas defunciones, 72 
por ciento (155 mil 990), es atribuible a Covid-19. En total hubo 794 mil 944 muertes, informó la 
Secretaría de Salud. La Ciudad de México, con 60 por ciento, y el estado de México, con 63 por 
ciento, tienen los porcentajes más altos de decesos. Entre las entidades donde se reporta menos 
diferencia, lo cual puede deberse a un subregistro, son Chiapas con 7 por ciento, Durango 6, 
Guerrero 10, Nayarit 8 y Oaxaca 12 por ciento, precisó durante la conferencia de prensa nocturna 
sobre Covid-19 el director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de 
Enfermedades (Cenaprese), Ruy López Vidaura. Jor 1-16 

 SUMAN YA 200 COLONIAS CON EL MAYOR NÚMERO DE CASOS DE CORONAVIRUS. El 
Gobierno de la Ciudad de México aumentó de 158 a 200 el número de colonias que integran el 
Programa de Atención Prioritaria por tener el mayor número de casos activos de Covid-19, y cuyo 
propósito es la detección, protección y resguardo de los enfermos. En dichas circunscripciones se 
tienen registrados 2 mil 719 contagios, lo que representa 40.3 por ciento del total que hay en la 
capital del país, y si se consideran los de las zonas colindantes, el porcentaje se incrementa a 58 
puntos. Jor 41-Cap, Uni A26, Heraldo 16, Ref 1C 

 PIDEN RECONVERTIR CENTROS DEPORTIVOS PARA LOS ENFERMOS. Víctor Hugo Lobo 
Román explica que es necesario aislar a los pacientes Covid de sus familias. Dado el repunte de 
contagios por Covid-19, lo que ha provocado la ocupación hospitalaria de 52% en la Ciudad de 
México, debe habilitarse la Sala de Armas Fernando Montes de Oca, en Iztacalco; el CCI en 
Iztapalapa, y el Centro de Arte y Cultura Futurama, en Gustavo A. Madero, como Centros 
Temporales de Aislamiento y Resguardo para personas que dieron positivo en las pruebas rápidas, 
propuso el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso local, Víctor 
Hugo Lobo Román. Explicó que es necesario “cerrar el círculo de protección sanitaria” y garantizar 
lugares adecuados de aislamiento donde puedan mantenerse en cuarentena las personas, sin el 
riesgo de contagiar a sus familiares. Uni A26 

 SE CONGREGAN EN CORREO MAYOR PESE A PANDEMIA. Aunque en el Palacio Nacional se 
reporta todos los días el avance de la pandemia, el registro de defunciones y el incremento de 
casos positivos de Covid-19, en la calle posterior, Correo Mayor, pareciera que no existe la 
enfermedad. Miles de personas se congregan todos los días para comprar por mayoreo o buscar 
las mejores ofertas de ropa, cosméticos, mochilas, calzado, herramientas, artículos tecnológicos, 
juguetes, amuletos y otras curiosidades. Muchos de ellos revenden la mercancía. El comercio 
informal viste las calles y la música tropical acompañada de los gritos de los ambulantes para 
atraer a los clientes son parte del paisaje sonoro. En medio de una redada policial para eliminar el 
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ambulantaje se puede ver a un grupo de mariachis entonar "Tragos de Amargo Licor", a media 
calle; a su lado, elementos de la SSC retiran un carrito de supermercado adaptado para vender 
comida. Ref 2C 

 ENFRENTADO CAMBIOS POR SARS-COV-2. Desde mediados de marzo la capital ha tenido que 
modificar su forma de vida para evitar contagios masivos por el virus SARS-Cov-2 que ha ido del 
confinamiento total hasta una forma distinta de asistir a lugares públicos. Las medidas iniciales 
fueron restrictivas, sin embargo, con el paso de los días, las personas comenzaron a regresar a la 
normalidad sin seguir las recomendaciones de tener una sana distancia y utilizar cubre bocas. Exc. 
29-C 

 SE SUMAN EMPRESARIOS A LA BÚSQUEDA DEL ORDEN EN EL PRIMER CUADRO. 
Negocios invertirán 6 mil pesos los domingos en pago de pregoneros. Al grito de ¡hagan dos filas!, 
¡pónganse el cubrebocas!, ¡eviten aglomeraciones!, empresarios que tienen sus negocios en el 
Centro Histórico de la Ciudad de México iniciaron una cruzada para evitar que las autoridades se 
vean en la necesidad de cerrar los comercios los domingos. Dependientes, propietarios y 
encargados de pequeños locales y grandes cadenas de ropa y comida, como Cuidado con el 
Perro, McDonald’s, Los Bisquets Obregón, Vips, negocios joyeros, de compra-venta de monedas 
antiguas y comida en pasajes como el Pimentel, tomaron la iniciativa de orientar al público que 
camina por la calle Madero para evitar aglomeraciones. Jor 39-Cap 

 VEN POCO IMPACTO AL APLICAR LEY SECA. Las medidas del Gobierno capitalino para 
reducir el horario de establecimientos e implementar Ley Seca tienen poco efecto para mitigar el 
crecimiento de contagios de Covid-19; sin embargo, sí han representado afectaciones para los 
comercios locales, aseguraron líderes de cámaras y asociaciones. A una semana que el Gobierno 
de la Ciudad implementó la medida cada fin de semana para ocho alcaldías, el número de 
contagios y hospitalizaciones de la Capital no ha dejado de crecer, al grado que este viernes se 
decretó que el semáforo naranja se encontraba "al límite". Para Francisco Fernández, presidente 
de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), la 
reducción de horarios y la restricción en la venta de bebidas alcohólicas no funciona. Ref 2C 

 FIELES ASISTEN A LA BASÍLICA ANTES QUE LA CIERREN. Diariamente se tomarán 20 mil 
pruebas rápidas para detectar casos positivos de Covid-19 y aislarlos. Como si fuera una prueba 
contra el tiempo, los feligreses han tomado sus precauciones y decidieron llegar a la Basílica de 
Nuestra Señora de Guadalupe antes de que esté cerrada del 10 al 12 de diciembre y mostrar de 
esta manera su devoción a la Morenita del Tepeyac, que este año tendrá mañanitas de manera 
virtual. Pese al llamado de las autoridades, tanto de la Iglesia Católica como del gobierno de la 
Ciudad de México, para que no asistan a celebrar un aniversario más de la aparición de la Virgen 
de Guadalupe a Juan Diego, y evitar mayores contagios de Covid-19, los fieles decidieron 
enfrentar el reto y llegar hasta el templo mariano antes de que se les impida hacerlo. Sol Mex 24, 
Heraldo1-13, Exc 29C 

 CONVOCAN A FESTEJO VIRTUAL A LA VIRGEN. ESTE AÑO, la peregrinación se realizará vía 
Internet el próximo 11 de diciembre a las 10:00 am; obispos llevarán clamores por Covid, dice 
Iglesia. LA ARQUIDIÓCESIS Primada de México invitó a los millones de fieles de la Virgen de 
Guadalupe a participar en la peregrinación virtual que se realizará el próximo 11 de diciembre, 
donde el cardenal Carlos Aguiar y obispos auxiliares llevarán los clamores de un pueblo acechado 
por la incertidumbre y la terrible enfermedad del Covid-19. “En esta peregrinación virtual, los 
obispos serán portadores de los anhelos y esperanzas, de las súplicas y clamores de un pueblo 
que hoy es acechado por la incertidumbre. Serán peregrinos de la fe, pero también caminarán 
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como pastores en representación del pueblo de Dios”, indicó. Raz 1-5 
 HALLAN VIRUS PUNTO VULNERABLE. Mientras el mundo aguarda a que esté lista la primera 

vacuna contra el SARS-CoV-2, distintas alternativas para frenar el arrasador alcance de la 
pandemia continúan explorándose. Formas, por ejemplo, de limitar la capacidad infecciosa del 
virus. Una posibilidad sobre la que los reflectores se han puesto tras la publicación hace varias 
semanas del trabajo de la física egresada de la UNAM Mónica Olvera (Acapulco, 1958) y su grupo 
de investigación. Y es tras analizar las diferencias entre este coronavirus y el que causó la 
epidemia SARS de 2003, el equipo de la titular del Departamento de Ciencia de Materiales e 
Ingeniería en la Universidad de Northwestern, en Illinois, descubrió una vulnerabilidad del 
patógeno. Lo que llamó su atención fueron grupos con carga positiva en la proteína Spike del virus, 
denominados como "sitios de escisión polibásica", que no existían en el anterior SARS-CoV, 
explica Olvera en entrevista telefónica. Ref. 14-A 

CIUDAD DE MÉXICO 

 SE VA LA EXTORSIÓN Y LLEGAN LOS ROBOS. Dueños de restaurantes en Polanco recordaron 
que padecían extorsiones de sujetos que se presentaban en los negocios como integrantes de la 
Unión Tepito. La problemática, explicaron, la sufrieron aproximadamente hace tres años. En 
algunos lugares fue justo cuando empezaron a aprehender a miembros de la Unión Tepito y 
disminuyó, o por lo menos en mi caso, desapareció esa situación”, narró uno de los empresarios, 
de quien se omite el nombre. De acuerdo al portal de Datos Abiertos del gobierno de la CDMX, en 
2017 se iniciaron seis carpetas de investigación en el MP por el delito de extorsión cometidos en 
Polanco. Mayte Rivas, presidenta de la Asociación La Voz de Polanco, señaló que en la pandemia 
han incrementado los reportes de robo con violencia en la vía pública que padecen los habitantes 
en esa colonia. En el Parque Lincoln, por ejemplo, se han registrado varios asaltos donde sujetos 
armados han despojado a sus víctimas de pertenencias como relojes o carteras, detalló. Ref 1C 

 CONVOCA COMUNIDAD EUROPEA A MARCHA POR ASESINATO DE EMPRESARIO 
FRANCÉS.  Embajador expresa conmoción y sigue indagatoria. Miembros de la comunidad 
francesa y europea en la Ciudad de México convocaron a una marcha este lunes, en la zona de 
Polanco, para repudiar el asesinato del empresario de origen francés, Baptiste Jacques Daniel 
Lormand, y de su socio Luis Orozco Navidad, ayer, en Tlalpan. La cita es a las 15:00 horas de este 
lunes en la glorieta de Arquímedes y Presidente Mazarik, desde donde partirán a la calle de Julio 
Verne 93, donde se ubica el restaurante del que el fallecido empresario era dueño. Raz 6, Ref 1C 

 SIN AVANCE, CASO DEL FEMINICIDIO DE ABRIL PÉREZ. A un año, no hay pista del autor 
intelectual del crimen; familia teme que no se haga justicia. Las autoridades locales de 
investigación tienen muy poco avance en la resolución del feminicidio de Abril Pérez Sagaón, 
ocurrido en noviembre de 2019. Aunque de momento hay dos detenidos, que a decir de las 
indagatorias fueron quienes supuestamente asesinaron a la mujer, sobre el autor intelectual no hay 
una sola imputación directa. Actualmente, Rodolfo Daniel “B” y Juan Carlos “R” están detenidos en 
el Reclusorio Norte e imputados por este homicidio y aunque, tanto la familia como las autoridades 
sospechan que el autor intelectual del crimen podría ser su expareja, Juan Carlos “G”, ambos 
detenidos no han querido revelar alguna relación con él, ni siquiera lo han imputado o mencionado 
como el supuesto responsable del crimen. Uni A28 

 CAE MUJER QUE ROBABA BICIS DE ALQUILER POR APLICACIÓN. La joven de 23 años 
circulaba en una unidad con un reporte que data de 2019. Una joven de 23 años fue detenida por 
elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), luego de que fuera sorprendida 
arrastrando una bicicleta de arrendamiento por calles del sector Balderas. La mujer cuenta con 
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antecedentes penales por el mismo delito, y al momento de ser interrogada por la falta, aseguró 
que “se la prestaron” y que de repente dejó de funcionar. Sin embargo, para deslindar 
responsabilidades, la mujer fue turnada ante la autoridad correspondiente, pues los dichos de la 
mujer de 23 años, no convencieron a los elementos de la policía capitalina. Uni A28 

 ARDE SUBESTACIÓN DE LA CFE EN BENITO JUÁREZ. Las llamas alcanzaron hasta 20 metros 
de altura, por lo que fue desalojada la estación Coyoacán del Metro; fiscalía abre carpeta por daño 
a la propiedad. Un incendio de grandes magnitudes provocó la movilización de personal del 
Departamento de Bomberos, de Protección Civil, así como de elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) en la subestación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), sin 
que se reportaran lesionados; luego de más de dos horas de trabajo, los cuerpos de rescate 
sofocaron el fuego. El incendio se reportó aproximadamente a las 18:40 horas en la central 
eléctrica que se ubica sobre la avenida Universidad en su cruce con la calle Martín Mendalde, 
colonia Acacias, alcaldía de Benito Juárez, a unos metros de la estación del Metro Coyoacán. Uni 
A28, Raz 8, Publimetro 2, Jor 40-Cao (Fotonota),  Sol Mex 22, Exc 28C 

 INCENDIO CONSUME 2 TONELADAS DE FRUTA. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil de la CDMX reportó el incidente ayer, en la Central de Abastos de Iztapalapa; 
durante el percance no hubo lesionados ni vidas que lamentar y se estima que la causa fue un 
cortocircuito. Raz 13 

 LLEVA 4T INTERNET ¡A DONDE NO FALTA! El plan del Gobierno federal para dar internet para 
todos sobreconectó a la Ciudad de México y a otras ciudades y dejó desconectadas amplias zonas 
del centro y sur del País, sobre todo Hidalgo, Chiapas, Guerreo y Oaxaca. Según información 
obtenida vía transparencia de la operación de CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos 
(CFE-TIPT), de los mil puntos de acceso público a internet conectados en 2020 por este 
organismo, el 48.1 por ciento se encuentra en zonas que ya cuentan con altos niveles de 
conectividad. La Ciudad de México tiene una teledensidad de 100 accesos por cada 100 hogares 
en banda ancha fija y 95 de cada 100 en banda móvil, según datos del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones. Sin embargo, ahí se instalaron 139 puntos de acceso público. En la Alcaldía 
Benito Juárez, una de las zonas del País con mejor conectividad, se instalaron cuatro puntos de 
acceso. "Se me hace ilógico, para qué desperdician en la Ciudad de México en donde tengo varias 
alternativas para dar servicios de (internet a centros) salud. Hay conectividad en toda la ciudad, 
excepto a lo mejor en algunas zonas de Milpa Alta o zonas de Xochimilco, en la Magdalena 
Contreras o arriba en el Ajusco.  Ref. A1 

 ANUNCIAN A EMPRESAS QUE CONSTRUIRÁN PARQUE DE DIVERSIONES EN 
CHAPULTEPEC. La Secretaría de Medio Ambiente informó que las empresas Mota-Engil México y 
Thor Urbana Capital ganaron la licitación para construir el parque de diversiones que sustituirá a la 
Feria de Chapultepec. La primera compañía es portuguesa y está a cargo de una etapa del Tren 
Maya, mientras la segunda es la inmobiliaria que ha construido los edificios de Altavista 147, el 
hotel Ritz-Carlton y el de Masaryk 120, según información de su página en Internet. Jor 40-Cap, 
Uni A29Sol Mex 24, Ref 1C, Exc 28C 

 VEN SIMULACIÓN EN PROYECTO PARA COMPLEJO EN CHAPULTEPEC. La Sobse adjudicó 
en seis días un contrato por tres millones 352 mil 400 pesos a la empresa OEC Consultores. Con 
una invitación restringida a cuando menos tres participantes, la Secretaría de Obras y Servicios de 
la Ciudad de México (Sobse) adjudicó en seis días un contrato por tres millones 352 mil 400 pesos 
a la empresa OEC Consultores SC para la elaboración de un Análisis Costo Beneficio (ACB) y un 
estudio inmobiliario con cálculo de plusvalía para el Complejo Cultural Bosque de Chapultepec. Sin 
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embargo, El Sol de México encontró que la empresa ganadora, propiedad de Adriana María Valdés 
Krieg, ha compartido personal con las otras dos competidoras que la Sobse invitó al procedimiento 
identificado como IO-909005993-E292020 OTIR-DEPOP-F-017-2020 : Arq. Antonio H. Aguayo y 
Asociados SC y Centro de Análisis de Programas y Evaluación de Proyectos SC (C-Evalúa). Sol 
Mex 22 

 ORDENA TJA DEMOLER TORRE EN CUAJIMALPA. A través de una aclaratoria de sentencia, el 
Tribunal de Justicia Administrativa capitalino ordenó la demolición del inmueble que, según el 
expediente, se ubica en Paseo de los Laureles 278, en la Colonia Bosques de las Lomas, en 
Cuajimalpa. La aclaratoria de la Magistrada María Carrillo Sánchez, de la Primera Sala Ordinaria 
del Tribunal, señala que las autoridades deben realizar la demolición de la obra, además de que 
anularon los permisos del proyecto. "En virtud de la invalidez de los actos impugnados, quedan 
obligadas las autoridades demandadas como auxiliares del cumplimiento de la sentencia en razón 
de su competencia", señala la aclaratoria. Ref 1C 

 INMOBILIARIAS VIOLAN USO DE SUELO EN NATIVITAS: VECINOS. El monstruo inmobiliario 
se apoderó también de la colonia Nativitas, en la alcaldía Benito Juárez, donde en años recientes 
se han construido alrededor de 45 edificios que exceden los niveles permitidos, lo que ha 
ocasionado que los vecinos tengan problemas con el abasto de agua y por daños en sus 
viviendas. Después de reuniones con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad 
de México (Seduvi), un grupo de colonos realizó un registro en el que detalla la ubicación de 
edificaciones que violan la norma al tener más de cuatro niveles, que son los permitidos. Jor 40-
Cap 

 DENUNCIAN POR GOLPES A SINDICATO DE LIMPIA. Primero fue el acoso laboral que 
denunció Martha Flores, madre y esposa de Leonel y José Alberto Sánchez; ahora son ellos 
quienes temen perder su empleo y denunciaron amenazas y golpes por parte de líderes de la 
Sección 1 del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la CDMX. REFORMA publicó que 
Martha fue una de las trabajadoras de limpia que denunció ante la Fiscalía y la Contraloría que a 
raíz de reclamos por cobros irregulares y para conservar su plaza, recibió malos tratos y amenazas 
contra su vida. A dos meses de la denuncia que sigue sin resolverse y de que comenzaron las 
investigaciones contra dirigentes del Sindicato en la Alcaldía Benito Juárez, su hijo Leonel fue 
golpeado, está a punto de ser operado y su esposo fue amedrentado; ambos fueron advertidos de 
que perderían su trabajo. Según la nueva denuncia iniciada ante la Fiscalía General de Justicia 
capitalina a la que este diario tuvo acceso, el 17 de noviembre Leonel barría la zona de Amores y 
Romero de Terreros, en la Colonia Del Valle, cuando vio a su dirigente Severiano Ramos 
conversar desde una camioneta con otros empleados de limpia. Ref 5C 

 CONGRESO DE LA CDMX DESTINA 37.6 EN PAGO DE ASESORES AL MES. Morena es el que 
más puestos de confianza y por honorarios tiene, por los que desembolsa 15.1 mdp; Tabe 
Echartea emplea a 121. El Congreso de la Ciudad de México es uno de los más costosos del país, 
pues para mantener a toda la estructura operativa —en su mayoría puestos de confianza y de 
honorarios que son designados como pago de cuotas por los 66 legisladores— se destina una 
partida mensual de 37 millones 657 mil 153.77 pesos entre los seis grupos y una asociación 
parlamentaria. De ese total, tan sólo Morena, PAN y PRD (con 34, 11 y cuatro diputados locales, 
respectivamente) reciben 20 millones 871 mil 536 pesos para pagar a mil 58 asesores. Uni A25 

 DELITO EN TLALPAN BAJA 14%.  La alcaldesa Patricia Aceves informó que durante su segundo 
año de gobierno se impulsaron 23 programas sociales, por un monto de 172 millones 778 mil 
pesos En su segundo informe de gobierno, la alcaldesa de Tlalpan, Patricia Aceves, destacó una 
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inversión de 188 millones de pesos en materia de seguridad, que en parte permitió la disminución 
de los delitos en 14.36 por ciento. Inversión en pandemia A esa inversión se suma el impulso de 23 
programas sociales con un monto total de 172 millones 778 mil 313 pesos. También destacó las 
acciones frente a la pandemia y el reforzamiento de la seguridad. Heraldo 17 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. LA LÍNEA de investigación sobre los asesinatos de un empresario de 
Polanco y su socio apunta al robo. SÍ, COINCIDEN restauranteros: en la zona los asaltos van en 
aumento en cantidad y sofisticación. Pero, aseguran que eso no significa que no padezcan cobro 
de piso y extorsión. LO RECONOCEN muy en corto, pues prefieren pagar sin chistar, a que les 
cumplan las amenazas de represalias severas en caso de denunciar. 

 CIRCUITO INTERIOR. LA MONEDA cayó por el lado de mantener la actividad económica. Esta 
semana la CDMX se mantendrá también en semáforo naranja con alerta en el doble límite. EL 
ÚLTIMO rango epidemiológico marca un aumento de 34.4% en contagios; 14.44 en intubados; y 
en positividad... mhhh... no hay forma de saberlo, pues dicen que la cifra está pendiente de 
actualizarse desde el 19 de noviembre. 

 CIRCUITO INTERIOR. EL INCENDIO de ayer en la subestación de Avenida Universidad deja 
claro que a la Comisión Federal de Electricidad no le bastan 10 años ¡para aprender de sus 
errores! EN SEPTIEMBRE de 2010, el mismo lugar registró estallidos que cobraron la vida de dos 
personas. 

 EL CABALLITO. CDMX VOLVERÁ A RECONVERTIR HOSPITALES PARA ATENDER COVID. 
La pandemia por Covid-19 que se vive en la capital del país toma cada día tintes más 
preocupantes. Nos hacen ver que, a pesar de las medidas implementadas por las autoridades, no 
ven un retroceso en los contagios y hospitalizaciones, al grado de que varios hospitales ya no 
reciben a enfermos. Ante ello, nos mencionan que en la Secretaría de Salud, que encabeza OIiva 
López Arellano, contemplan reconvertir nuevamente los hospitales de Xoco y Balbuena para 
atención especializada para pacientes con coronavirus. Entre ambos, nos explican, se tendrían 
234 camas adicionales que tanta falta hacen en estos momentos. 

 EL CABALLITO. LOS ENGAÑOS DE UN EXFUNCIONARIO. A los residentes del condominio 
Magno La Toscana, en Cuajimalpa, les sacaron una fuerte cantidad de dinero para que el 
desarrollo de La Colina del Perro, en Laureles 278, corra con la misma suerte que el de Presa 
Anzaldo: que sea cancelado. Nos dicen que los estafaron porque la resolución ya venía a su 
favor. Quien se los llevó al baile, aseguran, fue Eric Menguelle, exsecretario particular de Felipe 
de Jesús Gutiérrez, extitular de Desarrollo Urbano. Nos explican que la argucia que utilizó fue 
aprovechar la relación de amistad que presume mantener con el actual presidente del Tribunal de 
Justicia Administrativa local, Jesús Anlén Alemán. ¿Sabrá de todo ello don Jesús? 

 TRASCENDIÓ. Que la queja entre las empresas CAF de España, Alstom de Francia y 
Bombardier de Canadá es que creen que la licitación para remodelar la Línea 1 del Metro de 
Ciudad de México quedó a modo para el consorcio chino CRRC Zhuzhou Locomotive, cuya oferta 
de 32 mil millones de pesos resultó tan “barata” que no había modo de competirle y de paso se 
convirtió en un guiño de la 4T a Pekín por aquella cancelación del tren a Querétaro. 

 TRASCENDIÓ. Que autoridades federales mexicanas saben que si piden finalmente el apoyo de 
EU en el caso Raymundo Collins deberán armarle un mejor expediente, porque hasta ahora los 
esfuerzos de las fiscalías capitalina y general han terminado en la suspensión de la ficha roja, por 
prescripción de delitos, y un fiasco de operativo en Morelos donde decomisaron decenas de 
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vehículos en una propiedad que no es del ex funcionario mancerista. 
NACIONAL 

 NO HAN SIDO FÁCILES LOS PRIMEROS DOS AÑOS DE GESTIÓN: AMLO. A un día de 
cumplir dos años de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que no ha 
sido fácil enfrentar la emergencia del Covid-19, la crisis económica generada por esta pandemia y 
enfrentar a sus opositores. “Les agradezco mucho, porque en estos dos años he contado con el 
apoyo de ustedes, de la mayoría de los mexicanos. “No ha sido fácil, porque enfrentamos la 
pandemia, la crisis económica y también a los conservadores, que querían mantener el mismo 
régimen de corrupción, pero ya son otras las condiciones”, aseguró. Uni A4 

 AMLO: NO ES FÁCIL ENCARAR PANDEMIA Y CONSERVADURISMO. Durante la última etapa 
de su gira por Baja California en el contexto del anuncio para exentar del pago de la caseta a los 
residentes de Rosarito en la carretera Tijuana-Ensenada, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador sostuvo que ya se emprendieron acciones para recuperar las casetas tomadas en 
Nayarit, este fin de semana se esperaba liberar las que están ocupadas en Sinaloa y se pretende 
hacerlo en Sonora. Se trataba de espacios que “estaban en manos de la delincuencia o de gente 
que se acostumbró a vivir de la toma de casetas”. Jor 1-3 

 ACUSAN INTROMISIÓN DE AMLO EN COMICIOS 2021. Sus descalificaciones hacia la 
oposición apoyan a Morena, asegura PRD. La coordinadora del PRD en la Cámara de Diputados, 
Verónica Juárez, acusó que el presidente Andrés Manuel López Obrador se está entrometiendo 
en el proceso electoral 2021 y que una de las manifestaciones de esta intervención es la 
descalificación a la oposición lo que, consideró, favorece a Morena. El sábado, en Ensenada, 
Baja California, el Presidente criticó la alianza entre partidos de oposición y aseguró que el 
movimiento que encabeza ganará en 2021. Uni A7 

 LA 4T HA LLEVADO AL PAÍS A RETROCESOS SIN PRECEDENTES: PAN. Critica Marko 
Cortés administración actual por mala gestión de crisis económica, sanitaria y de seguridad. La 
actual administración ha llevado a México, en sus primeros dos años de gobierno, a retrocesos 
sin precedentes en materias económica y de salud, así como en seguridad, cohesión social y 
estabilidad institucional, afirmó el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza. “Estamos 
padeciendo las consecuencias de un gobierno incompetente y autoritario, que ha empeorado las 
condiciones de vida de los mexicanos. Llegamos a dos años de desgobierno, donde el desastre 
es colosal y los retrocesos no tienen precedentes. Tan es así que México se encuentra inmerso, 
simultáneamente, en varias crisis: económica, social, sanitaria y de seguridad”, señaló. Uni A6 

 MORENA AVENTAJA 2 A 1 A LA OPOSICIÓN A 6 MESES DE LAS ELECCIONES DEL 2021, 
REVELA ENCUESTA. De cara a los comicios legislativos, el partido en el poder cuenta en este 
momento con 32% de la intención de voto, mientras que el blanquiazul y el tricolor registran 17% 
y 16%, según sondeo. A seis meses de las elecciones para renovar la Cámara de Diputados, 
Morena tiene una cómoda ventaja de dos a uno sobre el PAN y el PRI, sus competidores más 
cercanos. Así lo indica la encuesta nacional en vivienda más reciente, realizada por Buendía & 
Laredo en exclusiva para EL UNIVERSAL. Mientras que Morena cuenta en este momento con 
32% de la intención de voto, PAN y PRI registran 17% y 16%, respectivamente. En conjunto, los 
otros siete partidos que competirán en la elección intermedia suman 18% de las preferencias. Uni 
A1/6 

 "MEDIOS SON CONTROLADOS POR INTERESES MAFIOSOS". (Entrevista) Sí hay libertad de 
expresión, quien la amenaza no es el gobierno, sino los dueños de prensa; homologar dichos de 
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AMLO con lo ocurrido en sexenios pasados es un despropósito, dice. E n una semana, Pedro 
Miguel, columnista de La Jornada, se hizo presente dos veces en la conferencia mañanera del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Primero, a través que un tuit que el Mandatario citó en 
respuesta a una denuncia de Héctor de Mauleón, y después, de forma presencial para la 
presentación de la Guía Ética para la Transformación de México, en la que ayudó a escribir como 
parte del Consejo de la Comunicación. Uni A10 

 SIN ÉXITO, ESTRATEGIA FEDERAL CONTRA HOMICIDIOS DOLOSOS Y 
FEMINICIDIOS. Seis entidades concentran 52 por ciento de los asesinatos en este sexenio. En lo 
que va de esta administración federal los delitos de mayor impacto que no han disminuido –de 
acuerdo con las estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (Sesnsp)– son homicidio doloso y feminicidio. La violencia en el país, según las 
autoridades, concentra 52 por ciento de los asesinatos en seis entidades: Guanajuato, Baja 
California, estado de México, Chihuahua, Jalisco y Michoacán, donde los cárteles de Sinaloa, 
Jalisco Nueva Generación (CJNG), Santa Rosa de Lima (CSRL), La familia michoacana y Los 
caballeros templarios, sostienen disputas territoriales. Jor 4 

 LIBRAN ORDEN DE ARRESTO EN MÉXICO CONTRA GARCÍA LUNA. No justificó 27 mdp en 
sus cuentas: FGR; analiza viabilidad de solicitar extradición. El extitular de la extinta Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), Genaro García Luna, no justificó la existencia de 27 millones de pesos 
en sus cuentas bancarias con los que adquirió diversos bienes inmuebles en México. Por ello, la 
Fiscalía General de la República (FGR) solicitó aprehender al exfuncionario por el delito de 
enriquecimiento ilícito. La orden fue librada el pasado 27 de noviembre por un juez federal en el 
Estado de México. Fuentes federales explicaron a EL UNIVERSAL que hasta el momento la 
Fiscalía General de la República no ha solicitado el inicio del proceso de extradición Uni A15 

 INSTITUCIONES DE SEGURIDAD DE LA 4T RECIBEN 3 ACUSACIONES AL DÍA POR 
VIOLACIÓN DE DERECHOS HUMANOS. En lo que va de 2020, instituciones de seguridad 
acumulan en promedio tres acusaciones al día; violaciones persisten porque órganos mantienen 
papel protagonista: expertos. Durante este año, las instituciones federales de seguridad pública 
han acumulado, en promedio, tres acusaciones diarias por presuntas violaciones a derechos 
humanos. Entre enero y septiembre, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 
recibió 864 quejas por actos cometidos por las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), de 
Marina (Semar), la Guardia Nacional (GN), la Fiscalía General de la República (FGR) y el resto de 
dependencias federales de seguridad. Uni A1/4 

 


